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Ao primeiro dia do mês de novembro de dois mil e dezoito, às nove horas, na 
sala três do CEAMECIM reuniu-se a Comissão de Curso de Pós-Graduação 
Educação em Ciências: Química da Vida e Saúde, sob a coordenação do Prof. 
Dr. Valmir Heckler, com as seguintes presenças: Profa. Dra. Paula Regina Costa 
Ribeiro, Prof. Dr. Luiz Fernando Mackedanz, Profa. Dra. Jaqueline Ritter e 
Doutoranda Fabiani Figueiredo Caseira. Ausências justificadas: Profa. Dra. 
Lavínia Schwantes e Profa. Dra. Celiane Costa Machado. A Comissão de Curso 
reuniu-se para tratar dos seguintes pontos de pauta: 1) Aprovação da ata 
10/2018: Aprovada. 2) Informes: representantes discentes na Comissão de Bolsas: 

Andréa Umpierre (suplente do curso de doutorado), Aline Cristina S. Kopf (titular do 

curso de mestrado) e Rafaela E. Günzel (suplente do curso de mestrado). 3) 
Pedido de prorrogação do estágio pós-doutoral – Profa. Maria Simone 
Debacco/Prof. João Alberto da Silva: a Comissão orienta que o pedido seja 
apresentado em março de 2019, junto com o relatório das atividades já realizadas. A 
Comissão definiu que todo pós-doc (com ou sem bolsa) precisa apresentar relatório das 
atividades. 4) Alteração da Normativa de Coorientação (critério para 
coorientador): a Comissão aprovou o acréscimo de parágrafo ao artigo 3º da 
Normativa de Coorientação, nos seguintes termos: “§4º Analisar se o docente possui 
experiência de orientação na graduação para coorientar no mestrado e se possui 
experiência de uma orientação no mestrado  concluída para coorientar no doutorado.”. 
A Profa. Tanise Paula Novello encaminhou, via e-mail, questionamento quanto ao §3º 
do art. 3º da referida normativa, perguntando a área para publicação dos artigos. A 
Comissão decidiu que precisa ser verificado o que consta no regimento 2017 do 
PPGEC e o que constou nos Editais de Credenciamento/Recredenciamento e que o 

assunto será definido na próxima reunião. 5) Edital Interno (tradução e correção 
de artigo): a Comissão acrescentou que, além das normas da ABNT, precisam ser 
consideradas as normas da APA. O edital foi aprovado com o mencionado acréscimo. A 
Comissão sugere que no próximo edital seja estudada a prioridade aos estudantes do 
curso de doutorado. 6) Criação de disciplina: a Comissão discutiu amplamente a 
criação de disciplina para oferta no período 1/2019, considerando as seguintes 
questões: a) APCN; b) situação dos professores que não criaram disciplinas novas em 
razão do acordo realizado entre os docentes do PPGEC; c) ingresso anual de 
estudantes, ao edital de recredenciamento; d) trâmites burocráticos. Em razão da 
quantidade reduzida de membros e da necessidade de aprofundamento da discussão, a 
Comissão definiu o prazo de trinta dias para o amadurecimento da questão. 7) 
Aproveitamento de créditos (disciplina cursada): a Comissão indeferiu o pedido 
apresentado pela doutoranda Michelle Reinaldo Protásio, em razão do espaçamento 
temporal que ultrapassa o período determinado pelo regimento do programa. 8) Plano 
de atividades do estágio: a Comissão aprovou os planos de atividades dos seguintes 
estudantes: Gabriela Braz Lucas (M) e Matheus Marinho da Silva (M). O plano de 
atividades da estudante Gabriela precisa ser assinado pela Profa. Mauren Porciuncula 



 
 

Moreira da Silva. 9) Relatório de atividades do estágio: a Comissão aprovou os 
relatórios de estágio dos seguintes estudantes: Carolina Dupont Ruales (M), Fabiani 
Figueiredo Caseira (D) e Vinicius Carvalho Beck (D). 10) Proficiência: a Comissão 
aprovou as proficiências das seguintes estudantes: Thaís Daltoé (M) – espanhol e 
Michelle Reinaldo Protásio  (D)– espanhol. 11) Assuntos Gerais: a) a Profa. Paula 
informou que não poderá participar da última reunião da Comissão e que, em razão do 
encerramento dos dois anos de mandato e do processo de aposentadoria, não 
participará das reuniões a partir de 2019. A Comissão também levantou a necessidade 
de substituição da Profa. Tanise que já externou a dificuldade de participar das 
atividades em virtude de compromisso no IMEF. b) a Comissão tratou sobre a ausência 
de maiores informações sobre a APCN e decidiu por solicitar à PROPESP que seja feito 
contato com a CAPES. 
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